

Suma miasmática. El pensamiento universal de la Homeopatía sobre las enfermedades crónicas

- *Primer libro del Dr. Héctor Montfort Cabello.*
- *La teoría miasmática, bajo el microscopio.*
- *La obra, el resultado de 37 años de investigación en torno a las enfermedades crónicas.*

Por: Juan Fernando González G.

Como sucede con cada una de las disciplinas del saber humano, siempre hay figuras representativas o emblemáticas que destacan por sus contribuciones a la generación del conocimiento en una o varias materias. En este caso, en lo que respecta al ámbito de la ciencia médica homeopática mexicana, contamos, afortunadamente, con figuras que han tenido una trayectoria muy destacada al interior de la docencia, la práctica clínica, la investigación y la esfera gremial.

Un personaje que responde a dicha descripción es el doctor Héctor Montfort Cabello, médico, cirujano y partero egresado de la Universidad Autónoma de Nuevo León en 1982, y que obtuvo la especialidad en Terapéutica Homeopática por el Instituto Superior de Medicina Homeopática de Enseñanza e Investigación (ISMHEI), en 1984.

El Dr. Montfort Cabello, quien cuenta con una fructífera trayectoria profesional de más de 40 años en la academia, la clínica y la investigación, acaba de publicar su primer libro: *Suma miasmática. El pensamiento universal de la Homeopatía sobre las enfermedades crónicas*, una obra que, en palabras del propio autor, “aborda el tema de los miasmas a través de un relato que entretiene un sinnúmero de relatos históricos con los conocimientos más actuales provenientes de investigaciones basadas en la biología celular, la división celular, la apoptosis, la toxicología e incluso las modificaciones al genoma humano y la epigenética del ser humano”.

Una obra trascendental

El doctor Vicente Rosas Landa, una de las figuras más connotadas en la historia de la Homeopatía mexicana, fue el responsable de realizar el prólogo de esta magnífica obra. A continuación, una parte sustancial de esta parte del libro editado por la División Editorial de Propulsora de Homeopatía, S. A. de C.V.

“Héctor Montfort Cabello ha emprendido una titánica tarea al intentar desmenuzar y analizar un gran número de escritos sobre las enfermedades crónicas y, a partir de ese análisis, proponer un cambio de paradigma, el cual parece necesario para llevar a la Homeopatía al nivel que debe tener entre las ciencias médicas. Es necesario adecuar la terminología en torno a la ciencia homeopática, de manera que pueda estar al alcance de todo el personal sanitario interesado en saber más sobre ella. Basta de terminología inexplicable y oscura. Pensemos en lo que escribió el doctor Michel Conan Mériadec: la Homeopatía no debe seguir



siendo el reagrupamiento de algunos fieles alrededor de algunos maestros.

“Héctor Montfort nos demuestra que, si indagamos en los avances de la ciencia, es posible explicar lo que sucede en las *Enfermedades crónicas* de Hahnemann y, en ese contexto, llegar a entender por qué los médicos homeópatas son capaces de corregir los desarreglos epigenéticos que causan esos modos reaccionales.

“No es en la comodidad del consultorio, haciendo siempre lo mismo, como avanza la ciencia. Samuel Hahnemann es el mejor ejemplo de alguien que no estaba conforme con la práctica médica de su época, y que eligió dedicar su vida para desarrollar el método homeopático. ¿No deberíamos los médicos homeópatas seguir su ejemplo? Entiendo que es más cómodo decir que en Homeopatía ya todo está dicho, pero les recuerdo, colegas, que la Homeopatía no es una religión, sino una ciencia en constante efervescencia que requiere de explicaciones para ser más exacta, eficaz y creíble.”

La lectura de este libro, enfatiza el Dr. Rosas Landa, “equivale a recibir una clase de historia de la medicina enfocada a las enfermedades crónicas de Hahnemann. De allí que debemos agradecer al autor de tan magnífica obra su valor para encarar este enorme enigma científico, al tiempo de reconocer sus aportaciones, que dan luz a un tema tan escabroso. Seguramente, este trabajo será materia de críticas por parte de la llamada ciencia oficial, e incluso de un sector del gremio médico homeopático, tan dispuesto a seguir conservando sus viejos términos y empeñado en no dar un paso al frente. Para muchos de ellos, con la muerte de Samuel Hahnemann se terminó la Homeopatía, pero, como bien afirma Héctor Montfort: sería ilusorio pensar que Hahnemann pudiese terminar una labor tan amplia”.

Un gran contenido

Una gran parte de los textos que conforman *Suma miasmática. El pensamiento universal de la homeopatía sobre las enfermedades crónicas*, son artículos originales del autor. Los demás responden a una selección sumamente cuidadosa de trabajos de diversos autores, que entretujan un esqueleto perfectamente armado en forma cronológica que le permite al lector entender la naturaleza de las enfermedades crónicas desde el mismo instante en que fueron definidas así por el creador de los fundamentos de la ciencia homeopática, el célebre Samuel Hahnemann.

El Dr. Montfort, lejos de aparecer como mero compilador de algunos textos relativos al tema central de la obra, utilizó su vasta experiencia en el tema para elegir aquellos trabajos que consideró los más atinados y representativos. Con ojo crítico y una gran paciencia fue armando el rompecabezas, para luego editar lo que él consideró lo más importante y ofrecer sus consideraciones personales a cada una de las teorías generadas por colegas nacionales e internacionales, como los investigadores George Vithoulkas, Max y Joseph Tétou, E.S. Rajendran, Francisco Xavier Eizayaga, Proceso Sánchez Ortega y Rajan Sankaran, entre otros.

Al final, independientemente del magnífico contenido técnico y médico de esta obra, pudiera concluirse que hay un mensaje tácito que seguramente quedará plasmado en la conciencia de los lectores: que la mejor manera de honrar al genio alemán que configuró los preceptos fundamentales de la Homeopatía es la de seguir investigando y mejorando lo que en su momento observó y definió alguien que no tenía a su alcance todas las herramientas tecnológicas que existen hoy día.

Ficha técnica

- **Nombre de la obra:** *Suma miasmática. El pensamiento universal de la homeopatía sobre las enfermedades crónicas.*
- **Autor:** Héctor Montfort Cabello.
- **Número de páginas:** 219.
- **Idioma:** Español.
- **Fecha de publicación:** octubre de 2024.
- **Editorial:** División Editorial de Propulsora de Homeopatía, S.A. de C.V.

